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平成２８年第２回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀千雅 

５月１３日 

     ８：３０ 

 １  保育園・学童クラブ

の待機児童対策につい

て 

① 保育園における現状・課題・今後の取り組みに

ついて 

② 学童クラブにおける現状・課題・今後の取り組

みについて 

③ 保育士有資格者の確保についての現状・課題・

今後の取り組みについて 

    

  ２  ハミングホールにお

ける指定管理について 

① 指定管理者変更から２年経過した現状・課題・

今後の取り組みについて 

    

  ３  東大和市特色ある公

園整備基本方針につい

て 

① 策定するにあたっての現状・課題について 

② 主要な拠点となる公園のテーマを整備するにあ

たっての考えと思い、市としての決意について 

２．根岸 聡彦 

５月１３日 

     ８：３１ 

 １  防災体制の整備につ

いて 

① 自助・共助・公助について 

ア 自助・共助・公助のあり方として、今回の熊

本地震から得られた教訓は 

イ 今後の課題と整備すべき体制は 

② 広域避難場所について 

ア 広域避難場所の運営のあり方は 

イ 今後望まれる設備と体制は 

    

  ２  ３市共同資源物処理

施設について 

① 東大和市のごみ行政における施設の位置付けに

ついて 

ア 施設整備の経緯は 

イ 施設に関する市としての評価と現在の課題は 

ウ 施設に関連したごみ行政に対するビジョンと

将来の展望は 

    

  ３  東大和地区交通安全

協会について 

① 市が認識している組織の活動内容と実績につい

て 

ア 現在の活動状況は 

イ 市としての評価は 

② 交通安全協会の今後の展望について 

ア 市が描くビジョンは 

イ 今後の課題は 

３．中野志乃夫 

５月１３日 

   １３：００ 

 １  東大和市の観光事業

について 

① 東大和市観光事業のテーマおよび目標と課題は

何か。 

② 産業振興課（商工観光係）観光マップの成果と

評価は 

③ 企画課による平和事業の成果と評価は 

④ 社会教育課・郷土博物館の文化財マップ（てく

てくあんない）の成果と評価は 

⑤ 観光事業に関して各課および担当部署との連携

はどうなっているのか。 

    

  ２  ちょこバスの現況に

ついて 

① ルート変更後の利用状況について 

② 目的変更等の大胆な改革を検討すべきではない

か。 
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４．大后 治雄 
５月１６日 

   ９：２７ 

 １  まちづくりについて 

 

① 地籍調査について 

ア その定義と法的根拠は 

イ その意義は 

ウ 市の現状は 

エ 他自治体の対応と状況は 

オ 市の計画とその進捗状況は 

カ 国・都からの指導・要請は 

キ 今後の課題とあり方は 

５．床鍋 義博 
５月１６日 

   １１：０１ 

 １  ごみ行政について ① ３市共同資源化事業基本構想の現状と今後の予

定について 

② プラスチックごみの処理の現状と今後について 

③ 焼却施設における水銀等の重金属対策について 

④ ３市共同資源物処理施設が建設された場合の

ペットボトル・容器包装プラスチック以外の４品

目の処理に関しての計画について 

⑤ 市のごみ行政の将来ビジョンについて 

    

  ２  戦災建造物や戦争に

関連する資料について 

① 旧日立航空機株式会社変電所の修繕計画につい 

 て 

② その他の戦争に関する資料の収集・保存・活用

について 

    

  ３  広報について ① これまでの広報活動の問題点と今後の対応につ

いて 

② ホームページ、facebook、Twitter、東大和スタ

イル等のＩＴの活用の現状と今後について 

６．上林真佐恵 

５月１７日 

    ９：１３ 

 １  保育園の待機児童対

策について 

 東大和市では、５月１日現在、８９人もの待機児

童がいます。 

 待機児童問題の根本には、認可保育園が決定的に

足りないこと、保育士が不足していることの２つの問

題があります。この春、大きな話題となった「保育園

落ちた」のブログを発端に、待機児童を解消してほし

いという声が急速に高まり、政府も緊急対策を発表し

ましたが、その中身は、規制緩和による詰め込み保育

で待機児童の解消を図るものであり、「子どもの健や

かな発達を保障する」という保育の役割を果たせない

ばかりか、子どもの安全を脅かすものです。児童福祉

法２４条には、国と自治体には必要な数だけ保育所を

整備する責任があると明記されており、それは新制度

の施行後も変わりありません。待機児童の抜本的な解

消には、公立も含む認可保育園の増設が不可欠です。

そこで伺います。 

① 東大和市の待機児童対策の現状について 

 ア 待機児童に対する市の認識は 

 イ 待機児童を解消するために、市としてどのよ

うな努力を行っているのか。 

② 今後の待機児童対策について 

 ア 認可保育園の必要性について 

 イ 今後の待機児童対策について 

 ウ 緊急対策について 
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（上林真佐恵）  ２  ちょこバスについて  ちょこバスのルート変更、料金値上げから１年が

過ぎました。市民からは、さまざまな意見があがっ

ているかと思いますが、今後のちょこバス運営につ

いての市の認識を伺います。 

① 市民からどのような意見があがっているか、意

見に対しての市の認識、対応について 

② 今後のちょこバスの運営について 

７．中間 建二 

５月１７日 

    ９：５５ 

 １  東日本大震災、熊本

地震を教訓とした災害

対策の充実強化につい

て 

① ４月１４日に発生した熊本地震について、どの

ような対応を行ってきたのか。 

② 当市において、今後、取り組んでいく具体的な

課題について 

   ア 避難所の具体的な開設や運営の方法は 

イ 避難所におけるプライバシーの確保や障がい

者、妊産婦、乳幼児等の災害弱者への配慮をど

のように行うのか。 

ウ 二次避難所（福祉避難所）における要配慮者

の受け入れや運営体制の構築の状況は 

エ 福祉避難所としての総合福祉センターの位置

づけはどうなるのか。 

オ 家具転倒防止器具の使用推進の状況は 

カ 各住居における「避難済」プレートの活用推

進の考えは 

キ 月に一度、各家庭や地域における防災会議の

開催を奨励できないか。 

    

  ２  自治会活動の活性化

について 

① 当市の自治会の加入率はどのように推移をして

いるのか。 

② 自治会加入率を向上させるための対策はどのよ

うなものか。 

③ 自治会への補助金の交付について 

ア どのような目的で補助を行っているのか。 

イ 補助金の額や内容は他の自治体と比較してど

うか。 

ウ 自主防災組織の結成や防犯パトロールなど、

具体的な活動内容に応じて補助金を交付すべき

ではないか。 

    

  ３  市民の健康寿命の延

伸を図るための介護予

防事業の充実強化につ

いて 

① 現在の基本チェックリストの活用について 

ア 回答の状況や内容の分析はどのようなもの

か。 

イ 回答がない方へのアプローチの状況は 

ウ 二次予防事業の内容と効果をどのように分析

しているか。 

② 新しい介護予防・日常生活支援総合事業におい

て、どのような取り組みを行っていくのか。 

ア 対象者の把握の方法は 

イ 地域資源や人材の発掘、ＮＰＯ等との連携の

状況は 

ウ 地域づくりによる介護予防の推進について、

どのような事業展開を行っていくのか。 
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８．関田  貢 

５月１７日 

   １４：３８ 

 １  学校教育について ① 平成２７年４月から始まった新しい教育委員会

制度で設置が義務付けられた「総合教育会議」の

目的は、当市の教育にどのように反映されている

のか。 

② 尾崎市長より教育目標として、どのような提案

があったのか。 

③ 全国一斉学力テストの参加の意義をどのように

評価されているのか。 

④ 当市のいじめ、不登校の実態とその対策につい 

 て 

    

  ２  社会教育施設につい

て 

① 東京街道団地の整備の方向（案）に示されてい

る公共公益ゾーン（運動広場）は、どのようなスポー

ツが予定されているのか。 

② 桜が丘市民広場のトイレについて 

ア トイレの設置時期と経過 

イ 設置費用 

ウ 新しいトイレの建て替え 

③ 上仲原公園の芝刈りについての管理は、どのよ

うにされているのか。 

    

  ３  市道路線について ① 現在の市道路線での側溝整備について 

ア 整備していくための基準について 

イ 整備は、どのくらい（何％）あるのか。 

② 市道３５４号線一部道路改修について、住宅内

道路の水たまり解消のため、雨水排水対策を講じら

れないか。 

９．和地 仁美 

５月１８日 

  １０：３２ 

 １  自治会について ① 自治会に対する市の認識について 

ア 自治会の目的は 

イ 自治会と行政の関係は。また、行政の中での 

位置づけは 

ウ 行政が自治会にできることは何か。 

エ 行政が自治会に期待することは何か。 

② 市内の自治会の主な課題は 

③ 地域生活向上ならびに課題の解決について 

ア 地域自治の現状と課題について 

イ 自治会ならびに地域にあるそのほかの組織と

の連携などについて 

ウ 行政が取り組めることについて 

    

  ２  長期にわたり休職し

ている職員への対応に

ついて 

① 現状について 

ア 直近の過去５年間の人数と各対象者の休職期

間について 

イ 上記アの対象者に対し、市が負担している金

額について 

ウ その他、現状の傾向について 

② 市の対応と認識している問題について 

１０．二宮 由子 

５月１８日 

  １５：４７ 

 １  安全・安心のまちづ

くりについて 

① 公共施設の耐震化について 

ア 現状及び対応は 

イ 耐震性・耐震強度の状況及び非構造部材の耐

震対策は 

ウ 今後の課題は 
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（二宮 由子）   ② 避難所の整備について 

ア 防災計画で想定されている避難者数等を見直

す考えは 

イ 避難所駐車場等における車中泊への対応は 

ウ 避難所体験訓練の状況及び避難所管理運営マ

ニュアルの活用は 

エ 防災機能の充実は 

オ 災害時のペット対策は 

カ 今後の課題は 

③ 備蓄品について 

ア 備蓄コンテナの設置状況及び備蓄品の整備拡

充は 

イ 今後の課題は 

④ 支援物資の集積拠点整備について 

ア 現状及び対応は 

イ 今後の課題は 

⑤ 仮設住宅建設用地の選定について 

ア 現状及び対応は 

イ 今後の課題は 

１１．東口 正美 

５月１９日 

   １０：４９ 

 １  国土強靭化地域計画

（地域強靭化計画）に

ついて 

① 国土強靭化基本計画について伺います。 

ア 国土強靭化の理念及び基本方針について 

イ 防災との違いについて 

② 国土強靭化地域計画（地域強靭化計画）につい

て伺います。 

ア 地域強靭化計画とはどのようなものですか。 

イ 地域強靭化計画の位置づけ、または他の計画

（総合計画、地域防災計画、公共施設管理計画

等）との関係性について 

③ 地域強靭化計画策定にむけての、当市の取り組

みについて、現状の課題と今後の取り組みについ

てお聞かせください。 

    

  ２  自主防災組織につい

て 

① 自主防災組織とはどのようなものかお聞かせく

ださい。 

② 現在の自主防災組織について伺います。 

ア 自主防災組織はどのように作られるのですか。 

イ 組織を作るのに必要なことについて 

ウ 現在ある自主防災組織の団体数と構成内容に

ついて 

エ 活動内容と市の関わりについて 

③ 今後、地域の防災力強化のため、自主防災組織

の活性化が必要と考えますが、市の考えと今後の

取り組みについてお聞かせください。 

    

  ３  「日本一子育てしや

すいまちづくり」のた

めの条例制定について 

① なぜ「日本一子育てしやすいまちづくり」を目

指すのか、伺います。 

② 「日本一子育てしやすいまちづくり」を推進す

る目的や理念を広く市民に示すために条例の制定

が必要と考えますが、市の考えをお聞かせくださ

い。 

③ 条例制定にあたり、必要なこと、また課題は何

かお聞かせください。 
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１２．実川 圭子 

５月１９日 

   １１：４６ 

 １  市民活動支援につい

て 

① ボランティア・市民活動センターへの市の関わ

りについて 

② 市の事業を担う市民や市民団体の育成は 

ア 起業家セミナーのようなセミナーの開催につ

いて 

イ 非営利活動法人設立の相談などへの対応は 

ウ 市民活動支援（推進）条例策定の考えは 

   ③ 東大和市ふれあい広場について、市は応募団体

へどのような支援を行ったか。 

    

  ２  （仮称）東大和郷土

美術園について 

① 国の有形文化財登録にむけてどのような準備が

進められているか。 

② 整備方針や計画などについて 

③ 吉岡堅二氏の作品の管理状況と市民が作品に親

しめる工夫は 

④ 文化財登録に際し、市民の盛り上がりをつくる

ため、どのように関心を集め、地域の資源として

守り、運営していくのか。 

    

  ３  総合福祉センターは

～とふるについて 

① 開設準備室や内覧会など開設までの対応につい

て 

② みのり福祉園の引継について、利用者への配慮

は 

③ 事業の見通しについて 

ア すべての事業が１０月１日からできるのか。 

イ 開設後の事業の継続性について 

１３．森田 真一 

５月１９日 

   １５：０５ 

 １  高齢者の介護施策に

ついて 

① ２０１７年度より実施予定の介護予防・日常生

活支援総合事業の準備状況について現状と課題を

伺います。また、先行してモデル事業を実施した自

治体ではどのような課題があったのか、見解を伺い

ます。 

② 軽度者のサービス利用の意義と実態、また自己

負担の在り方について現状と課題を伺います。 

③ 「介護離職ゼロ」にむけ、現状と課題を伺いま

す。 

    

  ２  障害者の福祉施策に

ついて 

① 本年４月より障害者差別解消法及び改正障害者

雇用促進法が施行されました。当市での障害者施

策の展開に与える影響について伺います。 

   ② 総合福祉センターの整備によって前進した課

題、また、残されている課題について伺います。 

    

  ３  地域防災について ４月に発生した熊本地震は、過去に例を見ない予

測不能の震災とされ今後も予断を許しません。 

① 市の防災対策において現時点でこの災害から学

ぶべき教訓は何か見解を伺います。 

② 旧耐震基準の住宅の耐震改修の促進について現

状と課題を伺います。 

③ 新堀・南街の木造住宅密集地域についての現状

と課題を伺います。 

１４．尾崎 利一 

５月１９日 

   １５：５４ 

 １  貧困、とりわけ子ど

もの貧困の対策につい

て 

子どもの貧困率は過去最悪の１６．３％です。生

活保護世帯で育った子どもの２５％が大人になって

再び生活保護を受けるとされています。全体の貧困

率も過去最悪の１６．１％です。市長施政方針では、

今年度取り組む主な施策のなかで、「貧困の連鎖を防

ぐことができるよう努め」るとしました。そこで、 
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（尾崎 利一）   伺います。 

① 市内の子どもの貧困の実態について、市の認識

を伺います。 

② 格差と貧困が悪化の一途をたどっている原因を

どう認識し、国と自治体はどう対処することが必

要と考えていますか。 

③ ２０１４年９月の決算特別委員会で、市長は相

対的貧困について言及し、一地方自治体ができる

ことというのは限られたものになるが、できるこ

とはしっかりと進めていくと答弁しました。この

答弁以降、市としてどのような取り組みを進めて

きたのか、主な施策と位置付けた今年度はどのよ

うに進めていくのか、伺います。 

④ 福祉部や子ども生活部など、また教育委員会も

含め総合的な施策が必要と考えますが、いかがで

すか。 

    

  ２  参議院宿舎跡地や都

営東京街道団地の創出

地など国・都・市有地

を活用した福祉施設や

スポーツ施設などの整

備について 

東大和市内の国・都・市有地の活用については、

いま、大きく動き出しています。福祉施設やスポー

ツ施設の整備など市民の暮らしの向上に役立てる大

きなチャンスです。市の対応が問われます。 

① 市内の未利用の国有地、都有地の活用について、

現況と今後の見込み、克服すべき課題と市の対応

について伺います。 

② みのり福祉園や二つの給食センター、市営住宅

など、今後、その活用が課題となる市有地につい

て、市の考えを伺います。 

    

  ３  横田基地、立川飛行

場と市民の安全、くら

しについて 

① 立川飛行場のヘリコプター騒音について、依然

として市民から苦情が寄せられています。市の対

応について伺います。 

② 横田基地には来年度からＣＶ－２２オスプレイ

が配備される予定です。オスプレイは横田基地の

既存の飛行経路を飛ぶので東大和市の上空は飛ば

ない、したがって市民の暮らしに影響はないと昨

年１２月議会で市は答弁しました。私が武蔵村山

市の調査結果をひいて現在でも東大和市役所以北

を横田基地のヘリコプターが飛行している事実を

示したところ、市は情報収集に努めると答弁を変

更しました。どう対応するかについては、検討す

るというばかりです。現在、市民に対する影響を

どう認識し、どう対応するのか伺います。 

１５．木戸岡秀彦 

５月１９日 

   １６：０３ 

 １  交通安全対策ついて ①  都市計画道路３・５・２０号線と市道１１号線

の交差点の信号機設置はできないのか。 

② 安全のための市道７７５号線沿いの側溝の蓋の

設置はできないのか。 

    

  ２  ホースセラピーにつ

いて 

① 市はホースセラピーの効果についてどのように

認識しているのか。 

② 身体面、心理面、社会面の効果のあるホースセ

ラピーを広く市民に広報できないのか。 

③ 学校教育の中でホースセラピーの実施はできな

いか。 

④ あけぼの学園などでホースセラピーの実施はで

きないか。 
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（木戸岡秀彦）  ３  ペットの飼育につい

て 

① ペットとしての犬の飼育が増えていると思われ

るが、市はどのように認識しているか。 

② ペットに関する苦情や要望はどのようなものが

あるか。 

③ マナー向上のための犬の飼い方教室の実施はで

きないか。 

    

  ４  多摩都市モノレール

の延伸によるまちの活

性化について 

① 当市は多摩都市モノレールの事業についてどの

ような関わりを持っているのか。 

② 現在の延伸計画はどのようになっているのか。 

③ モノレールを活かした、地域の賑わい創出につ

いて 

ア 上北台駅周辺の再開発の計画はあるのか。 

イ モノレールを活用した、まちの魅力創出の取

組みについて検討はされているのか。 

ウ 武蔵村山市と協力をしてイベントなどを開催

できないか。 

    

  ５  新学校給食センター

について 

① 建設の進捗状況について伺う。 

② 民間委託する事でどのような事業展開が期待で

きるのか。 

③ 市民に対し見学会及び試食会は行うのか。 

１６．荒幡 伸一 

５月１９日 

   １７：００ 

 １  ２０２０年オリン

ピック・パラリンピッ

クに向けた取り組みに

ついて 

① スポーツ、文化を普及し発展させるための取り

組みについて 

ア アスリートの育成について伺う。 

イ スポーツの推進について伺う。 

ウ 障害者スポーツの普及・促進について伺う。 

エ 文化イベントの実施について伺う。 

② 大会に向けて機運を高め、市全体でのおもてな

しについて 

ア 多言語対応等、ボランティアの養成について

伺う。 

イ 心のバリアフリーの推進について伺う。 

ウ 学校教育におけるオリンピック・パラリン

ピックの理解についての進捗状況と今後の課題

について伺う。 

③ 大会事前キャンプ前の準備地として、立候補し

たら市全体として盛り上がると思いますがいかが

でしょうか。 

    

  ２  Ｂ型肝炎ワクチン定

期接種について 

① 他自治体の取り組みと当市の現状について伺う。 

② 定期接種の対象から外れてしまう子どもへの対

応について市の見解を伺う。 

③ キャッチアップ接種の推進について市の見解を

伺う。 

    

  ３  いじめ防止の取り組

みについて 

① 早期発見と早期対応の取り組みについて伺う。 

② いじめ予防授業の推進について伺う。 

③ いじめ電話相談等の利用状況について 

    

  ４  結婚記念日などお祝

い事の取り組みについ

て 

① 当市オリジナルの婚姻届や出生届の作成につい

て伺う。 

② 記念撮影用のパネル設置について伺う。 
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１７．佐竹 康彦 

５月２０日 

    ９：３０ 

 １  改正自殺対策基本法

施行に伴う市の自殺対

策の強化について 

① 市の自殺対策について 

ア 近年の市の自殺件数の推移はどうなっている

のか。 

イ 自殺の要因はどのようなものか。 

ウ 市の自殺対策は、現状どのようなものか。 

② 本年４月１日施行の改正自殺対策基本法につい 

て 

ア 主な改正点はどのようなものか。 

イ 地方自治体の役割はどのようになったのか。 

③ 自殺対策の計画策定について 

ア いつまでに、どのような方法で計画を策定し

ていくのか。 

イ 計画策定に関する市民への情報提供はどのよ

うにしていくのか。 

ウ 市民の意見聴収及びその反映をどのようにし

ていくのか。 

    

  ２  認知症の早期発見対

策について 

① 認知症の早期発見について、市は現在どのよう

な施策をとっているのか。 

② 他自治体の取り組みについて 

ア 栃木県矢板市の取り組みはどのようなもの

か。 

イ 兵庫県尼崎市の取り組みはどのようなもの

か。 

③ 市の健康診査において、認知症に関する検査を

導入して、早期発見・早期予防につなげる施策展

開をすべきと考えるが、どうか。 

    

  ３  高齢者を対象とした

住居対策について 

①  高齢者が賃貸住宅への入居や更新をする際の、

保証人確保が困難な場合等について、現在市では

どのように対応をしているのか。 

②  他自治体での取り組みや支援制度はどのような

ものがあるのか。 

③  当市において、高齢者の居住支援のための支援

策の充実を検討すべきと考えるがどうか。 

    

  ４  公共施設の祝日開館

について 

① 図書館や老人福祉館等、市の公共施設の祝日の

運営について 

ア 現状はどのようなものか。 

イ 市民から、祝日の開館に関する要望はこれま

であったか。 

ウ 祝日開館に関し、取り組みを進めることにつ

いて、市の見解を伺う。 

    

  ５  入札について ① 自治体における低入札価格調査制度及び最低制

限価格制度について 

ア 制度の詳細はどのようなものか。 

イ 当市での現状と他市の取り組みについて、ど

のようになっているのか。 

ウ 当市においてこうした制度の導入のメリット

はどのようなものか。 

エ 当該制度の活用について、市の見解を伺う。 
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１８．関野 杜成 

５月２０日 

   １０：２３ 

 １  コミュニティー（地

域の子供・高齢者・子

を持つ親とのつなが

り）について 

① 現在の子育て支援について 

ア 事業内容と年間予算、参加人数は 

イ 現状の問題点や改善点は 

ウ 今後の展開について 

② 現在の子を持つ親への支援について 

ア 事業内容と年間予算、参加人数 

イ 現状の問題点や改善点は 

ウ 今後の展開について 

③ 高齢者の地域や趣味への参加について 

ア 事業内容と年間予算、参加人数 

イ 現状の問題点や改善点は 

ウ 今後の展開について 

    

  ２  緑化管理について ① ３月議会でも質問した高所作業員の死亡事故に

ついてのその後の状況 

② 今回の問題点と今後の改善点は 

    

  ３  災害時の対応と事前

対応について 

① 東日本大震災と熊本地震との違いについて 

② 熊本地震で知りえた情報と活用について 

③ 避難通路など、発生後の予想される状況と改善

点について 

④ 今後の対応について 

 

 


